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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
REFORMA ELECTORAL 
 
PIDE DEBATE SOBRE CUOTAS ELECTORALES 
Por Karen Munguía 
La LX Legislatura deberá organizar un parlamento abierto para la inclusión de las cuotas para grupos de 
atención prioritaria en la Ley Electoral del estado, consideró César Cadena Romero, delegado nacional 
de Movimiento Ciudadano (MC) en Querétaro. Cadena Romero refirió que el partido está a favor de abrir las 
puertas a toda la ciudadanía y permitir la participación de todas las personas en el proceso electoral; además, 
recordó que el partido que representa alzó la voz ante el Instituto Electoral (IEEQ) para respaldar a todos los 
grupos vulnerables.  “Los invitaría a que se haga un ejercicio de parlamento abierto, de mesa de análisis para 
que se escuchen todas las voces, es importante escuchar a todas las voces y después de eso llegar a los mejores 
términos para que haya equidad para todos”, indicó. Mencionó que en dicho parlamento deberá participar la 
sociedad en general para contar con el mayor número de participaciones posibles e incluirlas, en la medida de 
lo posible, en la reforma electoral de Querétaro. “Que sean mesas de parlamento abierto, mesas de diálogo 
para que todos podamos participar y podamos expresar nuestras opiniones y puntos de vista, y para que 
podamos llegar a las mejores decisiones y a los mejores puntos de acuerdo para todos y todas”, insistió. Agregó 
que Movimiento Ciudadano (MC) siempre se ha manifestado a favor de las acciones afirmativas, tal como 
ocurrió en la Cámara de Diputados para defender al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF). “En Movimiento Ciudadano siempre hemos estado a favor de todos los derechos de igualdad y de 
participación ciudadana, que sea de igual forma para todas, todos y todes, que tengamos los mismos espacios, 
los mismos derechos, pero sobre todo que seamos siempre incluyentes”, aseveró. Asimismo, se dijo a favor de 
la propuesta de creación de los bloques poblacionales para garantizar la participación de las mujeres en los 
municipios más poblados de la entidad. “Entre más se apoya a las mujeres creo que mayor participación 
tendrán. Es más, no necesitamos ni siquiera tener que sea por ley, nosotros por naturaleza tenemos que apoyar 
a las mujeres, que cada vez nos representen más las mujeres en los espacios de toma de decisiones”, dijo. (DQ 
8) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/pide-debate-sobre-cuotas-electorales-10025578.html 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
PRI QUIERE HACER SU SEDE 
A través del CEN del PRI se buscará la gestión de recursos para construir la sede de este instituto político en 
San Juan del Río, a fin de que las y los militantes tengan un espacio propio para desarrollar sus actividades, 
afirmó la presidenta del Comité municipal del partido tricolor, Carmen Nieto. (ESSJR) 
 
“PELIGROSO” QUERER CAMBIAR LAS REGLAS DE JUEGO: ABIGAIL ARREDONDO 
Como peligroso calificó la dirigente estatal del PRI en Querétaro, Abigail Arredondo, el que a estas alturas se 
quieran cambiar las reglas del juego respecto a la reforma al TEPJF que fue congelada en el Congreso Federal 
al no haber consenso entre los partidos políticos.  (N) 
 
MORENA 
 
OPOSICIÓN CONVIRTIÓ EN UN “SHOW” EL RECINTO LEGISLATIVO: MORENA 
La presidenta del Consejo Directivo Estatal de Morena en Querétaro, Rufina Benítez, señaló la actitud de la 
oposición, que ha cambiado de opinión sobre la reforma al TEPJF y ha boicoteado importantes avances en 
materia de legislación, por lo que consideró que los institutos políticos contrarios no están leyendo a la 
ciudadanía. (N) 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/aprueba-ieeq-creacion-del-partido-queretaro-seguro-10003334.html
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PASEO 5F NO SE ENCARECERÁ NI DEJARÁ DEUDAS 
Hay otros 63 proyectos en proceso para mejorar movilidad metropolitana, destaca. (DQ, principal) 
 
N: GRAN FESTIVAL 
Inaugura Enrique Vega el Festival de la Piel en San Vicente Ferrer. (N, principal) 
 
AM: INICIA CAMPAÑA DE CANJE DE ARMAS 2023 EN EL ESTADO 
El objetivo de esta iniciativa, que inicia en San Juan del Río, es mitigar los accidentes por manipulación de 
armas de fuego y disminuir los riesgos que representan. (AM, principal) 
 
EUQ: AUMENTA 26% LA VENTA DE VEHÍCULOS NUEVOS: AMDA 
En el primer trimestre, la entidad registró la comercialización de 7 mil 404 unidades; representa una 
participación al mercado nacional de 2.4%. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
FORTALECERÁN OFICINA DE PASAPORTE AQUÍ 
El gobernador Mauricio Kuri y el director general de Oficinas de Pasaportes de la Secretaría de Relaciones 
Exteriores, Carlos Candelaria, acordaron continuar fortaleciendo la oficina de expedición de pasaportes en el 
estado. Concordaron en la necesidad de trabajar de manera conjunta para la facilitación de la expedición de 
pasaportes.  (DQ) 
 
PASEO CINCO DE FEBRERO NO SE ENCARECERÁ NI DEJARÁ DEUDAS 
La obra de Paseo Cinco de Febrero no endeudará al estado, aseveró Fernando González, SDUOP, al destacar 
que, además, existen otros 63 proyectos de obra más para mejorar la movilidad de la zona metropolitana. En 
entrevista con Pedro Pablo Tejada y Mario León Leyva, el secretario recordó que el contrato de la obra se firmó 
por 6 mil 600 mdp, aproximadamente, por lo que no habría cambios en el presupuesto y reiteró que no habría 
endeudamiento. (DQ) 
 
INSTALAN COMISIÓN PERMANENTE DEL CONSEJO CIUDADANO DE JUVENTUDES EN QUERÉTARO 
El secretario de Planeación y Participación Ciudadana, Antonio Rangel y la secretaria de la Juventud, Virginia 
Hernández, encabezaron la Instalación de la Comisión Permanente del Consejo Ciudadano de Juventudes, que 
tiene como objetivo dar seguimiento a la implementación de acciones que mejoren la calidad de vida de este 
sector. (ESSJR, AM, ADN) 
 
AMEQ PREPARA QUINTA ETAPA DE ESTANDARIZACIÓN DE FRECUENCIAS PARA FINALES DE MAYO 
Será hasta finales de mayo cuando la AMEQ ponga en marcha la quinta etapa del programa de estandarización 
de frecuencias en el transporte público. Aunque de acuerdo con el titular Gerardo Cuanalo, por el momento no 
se tiene definida una fecha para la modificación de las rutas y la ampliación de las mismas. (N) 
 
USEBEQ ESTÁ LIBRE DE “ACOSO LABORAL”: RAÚL ITURRALDE 
No se tienen registro de casos de violencia laboral en la USEBEQ, afirmó Raúl Iturralde, coordinador de la 
institución, quien refrendó el compromiso de no permitir dichas conductas entre los trabajadores. Expresó 
que, hasta el momento, solo se tenía una queja, por presunto acoso laboral dentro de la institución, pero que, 
una vez comprobada su falsificación, se archivó por parte de la Contraloría. (N) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
LEGISLATURA Y SECRETARÍA DE FINANZAS EVALÚAN POSIBLE REGULACIÓN DE HOSPEDAJE POR 
AIRBNB 
La comisión de Turismo del Congreso local y la Secretaría de Finanzas del gobierno estatal, ya analizan los 
mecanismos para la regulación del Airbnb en Querétaro, indicó la diputada Leticia Rubio. La intención no será 
prohibir este tipo de oferta, ya que una de las propuestas, de los hoteleros, es incluirlos en el pago de impuestos 
por hospedaje por noche. (DQ) 
 
PROHIBIRÁN EN CASA CRIADEROS DE MASCOTAS 
En la propuesta de reforma a la Ley de Bienestar Animal se contempla prohibir los criaderos de mascotas en 
los hogares, indicó Ricardo Astudillo, diputado presidente de la Comisión de Medio Ambiente. Para elaborar 
la propuesta se consultó a veterinarios, titulares de las unidades de protección animal de los municipios, 
dueños de santuarios, a quienes se dedican a la cría, abogados y activistas. (EUQ) 
 
ALISTAN PROYECTO DE PADRÓN DE AGRESORES 
En las próximas semanas será presentada la iniciativa de Ley para contar con un Padrón de Agresores Sexuales 
en el estado de Querétaro, informó Mariela Morán, diputada local del PAN. Refirió que el padrón sería privado 
y solo podrían acceder a él autoridades en específico; detalló que, por ejemplo, se ha analizado el modelo que 
se implementó en el estado de Baja California. (DQ) 
 
FELIFER LLAMA A RECONOCER ERRORES EN ESTRATEGIA DE SEGURIDAD DE CALDERÓN 
El PAN debe reconocer los errores que se cometieron en gobiernos pasados, en especial en el de Felipe 
Calderón, cuya “Guerra contra el Narcotráfico” inició una vorágine de violencia que, según estimaciones, ha 
dejado 400 mil muertos y alrededor de 11 mil personas desaparecidas; consideró el diputado federal, FeliFer 
Macías. (AM) 
 

PODER JUDICIAL 
 
FEMINICIDA RECIBE SENTENCIA DE 16 AÑOS DE PRISIÓN Y 600 MIL PESOS DE REPARACIÓN DE DAÑO 
A través de un acuerdo entre las partes, el Poder Judicial de Querétaro condenó al feminicida de Rosabelina 
“N” a 16 años de prisión y el pago de reparación del daño a la familia víctima. La magistrada presidenta del 
TSJ, Mariela Ponce, indicó que la sentencia fue condenatoria contra el hombre, además de establecer un 
resarcimiento del daño a la familia por cerca de 600 mil pesos. (N)  
 

MUNICIPIOS 
 
DAN EL ÚLTIMO ADIÓS A LA JOVEN MARIANA PECHIR EN SANTA BÁRBARA 
En una emotiva ceremonia religiosa en la parroquia de Santa Bárbara familiares, amigos y vecinos dieron el 
último adiós a la joven Mariana Pechir, quien perdiera la vida tras el ataque con arma de fuego del que fue 
víctima en la colonia Puerta Real, Corregidora. (N) 
FAMILIA DONÓ LOS ÓRGANOS DE MARIANA 
Este sábado fue velado el cuerpo de Mariana Pechir, quien perdiera la vida el pasado jueves en la noche, luego 
de recibir un balazo, el martes 26 de abril, por parte de Teresa "N”, actual pareja de su exnovio. Mariana, quien 
fuera internada en el Hospital General de Querétaro donde fue intervenida de la herida que recibió, fue velada 
en una funeraria de la zona de la colonia Cimatario, para después darle sepultura. (EUQ) 
 
INAUGURA ENRIQUE VEGA CARRILES LA TERCERA EDICIÓN DEL FESTIVAL DE LA PIEL SAN VICENTE 
FERRER 2023 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, inauguró la Tercera Edición del Festival de la Piel de San 
Vicente Ferrer, que tiene como objetivo promocionar las tradiciones, el trabajo artesanal en piel y las 
bondades turísticas del municipio, a través de 230 expositores marquesinos. Acompañado de Adriana Vega, 
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titular de la SECTUR, el alcalde recordó que esta edición se ofrece un programa artístico y cultural muy 
completo, encabezado por expositores de piel, un pabellón gastronómico y comerciantes locales. (N, DQ, EUQ) 
 
DECOMISAN MERCANCÍA A AMBULANTES EN EL CENTRO 
El subsecretario de gobierno, Juan Arreguín, reconoció que se han realizado siete aseguramientos de 
mercancía de artesanos ambulantes en el centro de la ciudad quienes se niegan a ejercer su actividad de forma 
rotativa, es decir, que no se queden sentados en un mismo lugar. (EUQ) 
 
AVANZA TRÁMITE DE REGULARIZACIÓN DE 160 COLONIAS DE SAN JUAN DEL RÍO 
En días recientes, el presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, firmó un convenio de 
colaboración con el INSUS, con el objetivo de poderle brindar una mayor certeza jurídica a los asentamientos 
que están en trámites de regularización. (N) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
AVANZA REUBICACIÓN DE PERSONAS DESALOJADAS DE LA CUADRILLA 
Lorena García, titular del IVEQ, informó que ya se reubicaron a 30 familias de las desalojadas del terreno de 
La Cuadrilla en Juriquilla. Indicó que a las primeras personas interesadas fueron a las que se les ofrecieron los 
predios en El Marqués, los cuales cuentan con un costo de 80 mil pesos y algunas personas ya lo comenzaron 
a pagar. (DQ) 
 
VENTA DE AUTOS CRECE EN PRIMER TRIMESTRE 2023 
En el primer trimestre de 2023, el estado registró la venta de 7 mil 404 vehículos nuevos, cifra que equivale a 
un incremento del 25.8% en comparación con el periodo enero-marzo de 2022 que contabilizó 5 mil 881 
unidades.  La presidenta de la AMDA, Laura Rodríguez, informó que el estado representa una participación al 
mercado nacional de 2.4%, ocupando así el lugar 12 con relación a las 32 entidades federativas, lo que significa 
estar debajo de la media nacional. (EUQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Santuaai se quedó en Sócrates, el tigre del Tartamudo, Sócrates es el nombre del tigre que las autoridades 
rescataron de la Finca de Álvaro Sánchez Sánchez “El Tartamudo”, quien fue ejecutado junto con cuatro 
mujeres más hace un par de semanas en Tequisquiapan, presuntamente por un ajuste de cuentas entre 
narcotraficantes. El felino, al igual que una cebra que ahí localizaron, propiedad del presunto criminal, nos 
cuentan, se entregaron a Santuaai que se encuentra en el municipio de Ezequiel Montes, el cual es un refugio 
de animales silvestres que se planea convertir en zoológico desde el próximo mes de octubre. Roberto Sosa se 
paseó en la tierra de Lele. Quien anduvo ayer en Amealco, nos cuentan, es el alcalde de Corregidora, Roberto 
Sosa. La visita a la casa de Lele —con quien se tomó la obligada foto—, nos dicen, forma parte de los recorridos 
que hace cada semana durante sus días de descanso por diferentes puntos del territorio estatal. En dicho 
Pueblo Mágico, Sosa se reunió con el expresidente municipal y actual secretario de Desarrollo Agropecuario 
Pichardo. (Sedea), Rosendo Anaya. Sosa, quien le saca mucho jugo propagandístico a las redes sociales para 
difundir sus acciones y aspiraciones, nos recuerdan, aprieta su paso en la carrera por alcanzar su posible 
nominación como candidato panista al Senado. (EUQ 2) 
 
INSEGURIDAD, PROBLEMA QUE MÁS PREOCUPA A LA POBLACIÓN QUERETANA 
Por Carlo Daniel Aguilar 
El 67.9% de la población de 18 años o más en Querétaro  “considera la inseguridad como el problema más 
importante que aqueja hoy en su entidad federativa”, alerta la Encuesta Nacional de Victimización y 
Percepción sobre Seguridad Pública (ENVIPE) 2022, del INEGI. Además, Querétaro tiene cuatro cifras e 
indicadores sobre incidencia delictiva más altos que el promedio nacional hogares con víctimas de delito, tasa 
de víctimas de delito por cada 100 mil habitantes, tasa de delitos por cada 100 mil habitantes y tasa de víctimas 
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de delito por sexo en 2021. La población de 18 años o más en Querétaro señala que la inseguridad que se vive 
en territorio gobernado por el PAN le preocupa más que el aumento de precios en productos de la canasta 
básica. El 32.5% de los hogares en Querétaro “tuvo, al menos, una víctima de delito en 2021, cifra que superó 
al promedio nacional más de tres puntos porcentuales (29%) y a lo alcanzado en 2020 en Querétaro (30%) al 
cierre del sexenio de Francisco Domínguez. Durante 2021, las estimaciones de la ENVIPE señalan que en 
Querétaro se registraron 26 mil 457 víctimas de delito por cada 100 mil habitantes, tasa por encima del 
promedio nacional (24 mil 207) y de la tasa en 2020 (24 mil 978) para el caso Querétaro, donde hay más 
posibilidades de que ser víctima de un delito, en relación o comparación a otros estados del país. (...)  (EUQ) 
 
EL ALFIL NEGRO  
Memoria. Morenistas califican como “show”, las protestas de los opositores. Ahora les dio amnesia a los 
creadores del plantón de mes y medio sobre el Paseo de la Reforma. (N) 
 

PERIÓDICOS  
AM: AM QUERÉTARO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO LJ: LA JORNADA 
CQRO: CÓDIGO QRO EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO N: NOTICIAS 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PA: PLAZA DE ARMAS 
E: EXCÉLSIOR EU: EL UNIVERSAL P: PUBLIMETRO 

EE: EL ECONOMISTA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO R: REFORMA 

 


